

Las Cinco Resurrecciones



LAS CINCO RESURRECCIONES

En nuestro estudio de hoy examinaremos algunas resurrecciones con el objetivo de poder distinguir e identificar en que tiempo suceden y así poder ver las diferencias entre los varios grupos de resucitados.

Ha habido bastantes resurrecciones de individuos, pero veremos 5 grupos de resurrecciones. También veremos algunas profecías que están relacionadas con estas resurrecciones, sin embargo, el enfoque será especialmente en la resurrección especial que está por suceder muy pronto. Pero antes de dar inicio a este tema, leamos una cita que se encuentra en

Profetas y Reyes, p. 63 - “Entre las muchas lecciones enseñadas por la vida de Salomón ninguna se recalca tanto como la referente al poder de la influencia para el bien o para el mal. Por limitada que sea nuestra esfera, ejercemos una influencia benéfica o maléfica. Sin que lo sepamos y sin que podamos evitarlo, ella se ejerce sobre los demás en bendición o maldición. Puede ir acompañada de la lobreguez del descontento y del egoísmo, o del veneno mortal de algún pecado que hayamos conservado; o puede ir cargada del poder vivificante de la fe, el valor y la esperanza, así como de la suave fragancia del amor. Pero lo seguro es que manifestará su potencia para el bien o para el mal...

Puede llenarnos de pavor el pensar que nuestra influencia pueda tener sabor de muerte para muerte; y sin embargo es así. Un alma extraviada, que pierde la bienaventuranza eterna, es una pérdida inestimable. Y sin embargo un acto temerario o una palabra irreflexiva de nuestra parte, puede ejercer una influencia tan profunda sobre la vida de otra persona, que resulte en la ruina de su alma. Una sola mancha en nuestro carácter puede desviar a muchos de Cristo...

Mientras la semilla sembrada produce una cosecha, y ésta a su vez se siembra, la mies se multiplica. En nuestras relaciones con los demás, esta ley se cumple. Cada acto, cada palabra, constituye una semilla que dará fruto. Cada acto de bondad reflexiva, de obediencia, de abnegación, se reproducirá en los demás, y por ellos en otros aún. Así también cada acto de envidia, malicia y disensión, es una semilla que producirá una "raíz de amargura" (Heb. 12: 15), por la cual muchos serán contaminados. ¡Y cuánto mayor aún será el número de los que serán envenenados por esos muchos! Así prosigue para este tiempo y para la eternidad la siembra del bien y del mal.”

Aquí nos muestra lo importante que es la influencia que estamos ejerciendo sobre los demás: puede ser una influencia para el bien o para el mal.

Veamos primeramente la resurrección de

Las Primicias de los Muertos

Mateo 27:50-53

Mateo 27:50-53 dice *“⁵²Mas Jesús, habiendo otra vez clamado a gran voz, entregó el espíritu. ⁵¹Y he aquí, el velo del templo se rasgó en dos, de arriba abajo; y la tierra tembló, y las rocas se partieron; ⁵²Y se abrieron los sepulcros, y muchos cuerpos de santos que habían dormido, se levantaron; ⁵³y saliendo de los sepulcros, después de la resurrección de Él, vinieron a la santa ciudad, y aparecieron a muchos.*

Este grupo es lo que llamamos las primicias de los muertos (1^a Cor. 15:20-23; Efe. 4:8). Al resucitar Cristo, resucitó una compañía de personas con Él. Vamos a ver unas referencias que nos muestran otros detalles de esta resurrección. La primera se encuentra en

El Deseado de Todas las Gentes, pp. 729, 730 - *“Cristo resucitó de entre los muertos como primicia de aquellos que dormían. Estaba representado por la gavilla agitada, y su resurrección se realizó en el mismo día en que esa gavilla era presentada delante del Señor. Durante más de mil años, se había realizado esa ceremonia simbólica. Se juntaban las primeras espigas de grano maduro de los campos de la mies, y cuando la gente subía a Jerusalén para la Pascua, se agitaba la gavilla de primicias como ofrenda de agradecimiento delante del Señor. No podía ponerse la hoz a la mies para juntarla en gavillas antes que esa ofrenda fuese presentada. La gavilla dedicada a Dios representaba la mies. Así también Cristo, las primicias, representaba la gran mies espiritual que ha de ser juntada para el reino de Dios. Su resurrección es símbolo y garantía de la resurrección de todos los justos muertos. ‘Porque si creemos que Jesús murió y resucitó, así también traerá Dios con Él a los que durmieron en Jesús.’ (1 Tes. 4:14).*

Al resucitar Cristo, sacó de la tumba una multitud de cautivos. El terremoto ocurrido en ocasión de su muerte había abierto sus tumbas, y cuando Él resucitó salieron con Él. Eran aquellos que habían sido colaboradores con Dios y que, a costa de su vida, habían dado testimonio de la verdad. Ahora iban a ser testigos de Aquel que los había resucitado.”

Primeros Escritos, pp. 183, 184 nos dice algunos datos sobre esto: *“Cuando Jesús, pendiente de la cruz, exclamó: ‘Consumado es,’ las peñas se hendieron, tembló la tierra y se abrieron algunas tumbas. Al resurgir Él triunfante de la muerte y del sepulcro, mientras la tierra se tambaleaba y los fulgores del cielo brillaban sobre el sagrado lugar, algunos de los justos muertos, obedientes a su llamamiento, salieron de los sepulcros como testigos de que Cristo había resucitado. Aquellos favorecidos santos salieron glorificados. Eran santos escogidos de todas las épocas, desde la creación hasta los días de Cristo. Los resucitados diferían en estatura y aspecto, pues unos eran de más noble continente que otros.”*

Este grupo eran santos escogidos desde la **creación** hasta los **días de Cristo**. Variaban en estatura y fueron a predicar en la santa ciudad de que Jesús había resucitado.

Fe y Obras, p. 74, 75 - *“Y después que Cristo resucitó, ¿qué hizo? Asumió su poder y empuño su cetro. Abrió las tumbas y sacó a una multitud de cautivos, dando testimonio ante todo nuestro mundo y ante la creación entera de que tenía poder sobre la muerte y de que rescataba a los cautivos de la muerte.*

No todos los que creyeron en Jesús fueron resucitados en ese momento. Era solamente una muestra de lo que vendría, para que nosotros pudiéramos saber que la muerte y el sepulcro no han de retener a los cautivos, porque Cristo los llevó al cielo. Y cuando Él regrese con poder y gran gloria, abrirá los sepulcros, la prisión será abierta, y los muertos justos vivirán nuevamente, revestidos de gloriosa inmortalidad.

He aquí los trofeos que Cristo tomó consigo y presentó ante el universo y los mundos que Dios ha creado. El Príncipe de la vida prevaleció en este gran conflicto, pero a un costo infinito. Su triunfo es nuestra salvación. Él es nuestro Substituto y Garante.

Esta resurrección es muy conocida y es la primera vez en la historia cuando un grupo de personas, de santos, fueron resucitados a la misma vez.

Ahora vayamos a la segunda resurrección,

La Resurrección Especial

Daniel 12:1-3

Esta resurrección es muy importante para nosotros. Que podamos entender exactamente quienes van a resucitar, cual va a ser su obra y cuando va a suceder este evento porque como adventistas del séptimo día no entendemos este acontecimiento registrado en Daniel 12.

Daniel 12:1-2 - *“¹En aquel tiempo se levantará Miguel, el gran Príncipe que está de parte de los hijos de tu pueblo; y será tiempo de angustia, cual nunca fue desde que hubo gente hasta entonces; pero en ese tiempo será libertado tu pueblo, todos los que se hallen escritos en el libro. ²Y muchos de los que duermen en el polvo de la tierra serán despertados, unos para vida eterna, y otros para vergüenza y confusión perpetua.”*

Aquí tenemos esta resurrección que se le conoce como la resurrección especial, ¿Por qué? Porque en esta resurrección van a ser resucitados buenos y malos - hijos de Dios e impíos - no todos - pero van a resucitar a la vez, por eso se le conoce como la resurrección especial o parcial.

Primeramente queremos saber el contexto - el tiempo cuando esto se va a llevar a cabo. Para comprender lo que está en Daniel 12 vayamos a

Testimonios para la Iglesia, t. 5, p. 142, y EUD, p. 152 - *“Se acerca el tiempo en que no podremos vender a ningún precio. Pronto se promulgará el decreto que prohibirá a los hombres comprar o vender si no tienen la marca de la bestia. Hace poco esto estuvo a punto de ocurrir en California; pero fue sólo una amenaza de que soplarían los cuatro vientos. Hasta el momento éstos son **retenidos por los cuatro ángeles**. No estamos enteramente listos. Hay una obra que debe hacerse todavía, y entonces se les ordenará a los ángeles que los suelten para que los cuatro vientos puedan soplar sobre la tierra. **Para los hijos de Dios** ese será un tiempo decisivo, un tiempo de angustia cual nunca fue desde que hubo gente sobre la tierra. Ahora es la oportunidad de trabajar.”*

Esta referencia nos ayuda a entender el tiempo cuando esto va a suceder porque aquí la Hna. White nos está hablando de Apocalipsis 7 - los 144,000 y la gran multitud. Pero específicamente ella está hablando de que se acerca el tiempo cuando se promulgará la ley dominical, la marca de la bestia. Menciona que fue una amenaza de que soplarían los

cuatro vientos, pero dice que el pueblo de Dios todavía no está listo para entrar en ese último conflicto. Y la última frase es muy importante al decir: Para los hijos de Dios ese será un tiempo decisivo. **¿Cuál tiempo?** el soplar de los cuatro vientos. Entonces ella agrega: **un tiempo de angustia** cual nunca fue desde que hubo gente sobre la tierra. Ella está mencionando lo que se encuentra en Daniel capítulo 12:1 y 2 - el tiempo de angustia que está pronosticado allí.

Por lo tanto, vemos que esta referencia nos ayuda a entender que **la resurrección especial** va a suceder en el tiempo cuando los vientos empiecen a soplar sobre toda la tierra. En ese momento es cuando empieza el tiempo de angustia que menciona Daniel 12:1 y 2. En ese tiempo es cuando Miguel se levanta y libera a sus hijos - a los 144,000 - es cuando empieza el Fuerte Pregón - es cuando empieza Ezequiel 9, la purificación de la iglesia. Todos estos eventos están involucrados en el tiempo cuando los vientos soplan - y en ese tiempo es cuando Dios resucita a sus hijos, - en la resurrección especial "*Y muchos de los que duermen en el polvo de la tierra serán despertados*" ¿Cuándo van a ser despertados? Cuando Miguel se levanta, libera a sus hijos y empieza un tiempo de angustia cual nunca ha habido.

Como vemos, la resurrección especial va a suceder alrededor de estos eventos:

- Cuando se establezca la ley dominical
- Cuando los vientos empiecen a soplar sobre toda la tierra
- En el momento cuando Cristo venga a purificar a la Iglesia Adventista del Séptimo Día
- En el momento cuando los purificados, los 144,000, salen al mundo a proclamar el Fuerte Pregón.

Vayamos de nuevo a Daniel 12:1 "*En aquel tiempo se levantará Miguel, el gran Príncipe que está de parte de los hijos de tu pueblo; y será tiempo de angustia, cual nunca fue.*"

Notemos la frase "*En aquel tiempo se levantará Miguel.*" Cuando dice "*en aquel tiempo,*" nos está llevando a Daniel 11:45 que dice: "*y plantará las tiendas de su palacio entre los mares y el monte glorioso y santo, mas llegará a su fin y no tendrá quien le ayude.*" - cuando el rey del norte llega a su fin y nadie le ayuda.

Está hablando del tiempo cuando va a haber un conflicto, una guerra mundial en el Medio Oriente, cuando el rey del norte llega a su fin y nadie le ayuda, entonces en ese tiempo Miguel se levanta y suceden los eventos registrados en Daniel 12:1, 2: el tiempo de angustia cual nunca ha habido y la resurrección especial.

Así, por estos versículos podemos entender que la resurrección especial va a suceder alrededor del fin de la guerra en el Medio Oriente, o por lo que la Biblia dice: 'cuando el rey del norte llegue a su fin y nadie le ayude' es cuando Miguel se levanta con el propósito de liberar a los hijos, a los 144,000, y **cuando Él se levanta**, sucede una resurrección en la cual muchos de los que duermen en el polvo se van a levantar, unos para vida eterna y otros para perdición.

Así vemos que esta resurrección especial no acontece durante las plagas o a la segunda venida del Señor Jesús, sino justamente al tiempo cuando se establezca la ley dominical,

cuando empiece el tiempo de angustia y cuando la Iglesia Adventista del Séptimo Día es purificada.

Vamos a leer algunas referencias que nos dan algunos detalles sobre esta resurrección especial para que podamos verla de diferentes ángulos pero que nos llevan al mismo evento.

Esta resurrección especial sucede justamente después de que la iglesia es purificada. Y **el propósito** es que estos santos que van a ser resucitados y se van a unir a esa iglesia purificada, a los 144,000, para continuar con la obra de proclamar el evangelio a todo el mundo. Vayamos a

El Conflicto de los Siglos, p. 695 - “Los sepulcros se abren y ‘muchos de los que duermen en el polvo de la tierra serán despertados, unos para vida eterna, y otros para vergüenza y confusión perpetua.’ (Daniel 12:2.) Todos los que murieron en la fe del mensaje del tercer ángel, salen glorificados de la tumba, para oír el pacto de paz que Dios hace con los que guardaron su ley. ‘Los que le traspasaron’ (Apocalipsis 1:7), los que se mofaron y se rieron de la agonía de Cristo y los enemigos más acérrimos de su verdad y de su pueblo, son resucitados para mirarle en su gloria y para ver el honor con que serán recompensados los fieles y obedientes.”

Aquí se nos dice que salen de la tumba sólo “los que murieron en la fe del mensaje del tercer ángel para oír el pacto de paz que Dios hace con los que guardaron su ley.”

¿Quiénes son estos santos? Todos aquellos que murieron en la fe el mensaje del tercer ángel.

Son hijos de Dios que han muerto desde el tiempo que se empezó a dar el mensaje del tercer ángel. Desde el año 1844 - desde el establecimiento del movimiento adventista hasta nuestro tiempo.

No sabemos quiénes y cuantos van a resucitar. Lo que si sabemos es que la Hna. White, su esposo, y muchos de los pioneros van a ser resucitados por las referencias que mencionan eso.

Con respecto a los impíos, la Hna. White menciona algo muy interesante: “‘Los que le traspasaron’ (Apocalipsis 1:7), los que se mofaron y se rieron de la agonía de Cristo y los enemigos más acérrimos de su verdad y de su pueblo, son resucitados para mirarle en su gloria, y **para ver** el honor con que serán recompensados los fieles y obedientes”

Aquí se menciona que “los que le crucificaron” - los judíos, los sacerdotes, los fariseos, los saduceos - van a resucitar para ver a Cristo en su gloria.

Por lo tanto, tenemos por un lado a los justos, los que murieron en la fe del mensaje del tercer ángel, y por el otro lado a los impíos, los que le crucificaron. Dos grupos: los santos y los impíos que resucitarán al mismo tiempo.

Hablando de los justos, esta referencia también menciona que “salen glorificados de la tumba, para oír el pacto de paz que Dios hace con los que guardaron su ley.” Vemos aquí que Dios resucita a los fieles para que escuchen el pacto de paz que Dios va a hacer con los hijos que están vivos y participen de esas bendiciones. En otras palabras, ese pacto de paz tiene que ver con el Reino premilenario - el Reino que Dios va a establecer en Palestina.

Esto es lo que dice el Espíritu de Profecía y muchas veces lo pasamos por alto. Veamos otra referencia que se encuentra en

Primeros Escritos, p. 285 – “Dios escogió la media noche para libertar a su pueblo. Mientras los malvados se burlaban en derredor de ellos, apareció de pronto el sol con toda su refulgencia y la luna se paró. Los impíos se asombraron de aquel espectáculo, al paso que los santos contemplaban con solemne júbilo aquella señal de su liberación. En rápida sucesión se produjeron señales y prodigios. Todo parecía haberse desquiciado. Cesaron de fluir los ríos. Aparecieron densas y tenebrosas nubes que entrechocaban unas con otras. Pero había un claro de persistente esplendor de donde salía la voz de Dios como el sonido de muchas aguas estremeciendo los cielos y la tierra. Sobrevino un tremendo terremoto. Se abrieron los sepulcros y los que habían muerto teniendo fe en el mensaje del tercer ángel y guardando el sábado se levantaron, glorificados de sus polvorientos lechos para escuchar el pacto de paz que Dios iba a hacer con quienes habían observado su ley.”

Esta referencia es similar a la del Conflicto de los Siglos, pero además menciona otros detalles importantes. Se piensa que esta referencia representa la segunda venida de Cristo, pero no lo es porque dice: “Dios escogió la medianoche para libertar a su pueblo.” Y cuando la purificación de la iglesia se lleve a cabo va a ser a la medianoche.

Habiendo un **tipo** de purificación – cuando el ángel pasó a la medianoche para matar a los primogénitos en Egipto.

El **antitipo** es cuando los ángeles en Ezequiel 9 van a pasar por la iglesia para eliminar a los impíos que no logren ser sellados. Y al mismo tiempo es cuando Miguel se levanta, pero se levanta para liberar a los 144,000.

Ver la página 84 de Primeros Escritos donde menciona que los santos están clamando a Dios por liberación, están siendo perseguidos y entonces es a la medianoche cuando Cristo los libera. Es cuando se levanta Miguel y empieza esa liberación, y a la vez empieza el tiempo de angustia, y como dice la referencia, “Todo parecía haberse desquiciado.” Y entonces aparecen señales y prodigios, y muchas cosas más suceden. ¿Por qué? Porque empieza esa última etapa de la historia de la humanidad – empieza el tiempo de angustia. No es la segunda venida de Cristo, porque en la segunda venida Cristo regresa y se lleva a su pueblo, pero en este evento, de acuerdo a la referencia, hay muchas señales, muchos eventos.

Veamos

Testimonios para la Iglesia, t. 7, p. 20 – “El grito de batalla se deja oír a lo largo de las filas. Que cada soldado de la cruz, desprovisto de autosuficiencia, avance revestido de mansedumbre y humildad, y provisto de una fe firme en Dios. Su obra y la mía no terminarán con esta vida. Podremos descansar en la tumba durante breve tiempo; pero, cuando se escuche el llamado, asumiremos de nuevo nuestro trabajo en el reino de Dios.”

Notemos aquí que la hermana White dice que adventistas podrán descansar en la tumba por un breve tiempo pero que van a resucitar para reasumir su obra “en el reino de Dios.” Ella no dijo que en el cielo sino especificó que en “el reino de Dios;” y su obra era escribir, amonestar, aconsejar, enseñar y predicar. Estas es la obra que ella hará de nuevo en el reino de Dios.

Primeros Escritos, p. 33 dice, “Vi que Dios tenía hijos que no reconocen ni guardan el sábado. No han rechazado la luz referente a él. Y al empezar el tiempo de angustia, fuimos henchidos del Espíritu Santo, cuando salimos a proclamar más plenamente el sábado.”

En esta cita la hermana White se cuenta entre los que predicarán el sábado más plenamente a las iglesias nominales durante el Fuerte Pregón o el tiempo de angustia.

Leamos

Llamadas Oportunas, Vol. 2, No. 7, 8, pp. 113-14 - “**Daniel 12:1-3** - Y en aquel tiempo se levantará Miguel, el gran príncipe que está por los hijos de tu pueblo; y será tiempo de angustia, cual nunca fue desde que hubo gente hasta entonces; pero en aquel tiempo será libertado tu pueblo, todos los que se hallen escritos en el libro. Y muchos de los que duermen en el polvo de la tierra serán despertados, unos para vida eterna, y otros para vergüenza y confusión perpetua. Y los entendidos resplandecerán como el resplandor del firmamento; y los que guían a muchos a la justicia, como las estrellas a perpetua eternidad.”

En estos tres versículos claramente sobresalen varias cosas: (1) Sólo los que tienen sus nombres escritos en los libros son libertados; por lo tanto no hay “insensatos” entre ellos; (2) Sin embargo, los que son resucitados están mezclados, tanto insensatos como sabios resucitan; (3) La declaración, “y los entendidos [implicando que algunos son insensatos] resplandecerán como el resplandor del firmamento” indica que estos “entendidos” son de entre los resucitados; (4) Que si los entendidos son de entre los resucitados y enseñan la justicia a muchos, entonces ellos deben ser resucitados en tiempo de gracia, en tiempo de salvación.”

Aquí se nos dice que esta resurrección acontece en el tiempo cuando la gracia está abierta. Entonces, estos justos y estos impíos son resucitados en un tiempo cuando la gracia de Dios está abierta

Ahora veamos la tercera resurrección:

La Resurrección de la casa de Israel

Ezequiel 37:1-14

De esta resurrección no se escucha mucho en la iglesia. Es un texto muy conocido el valle de los huesos secos. Y cuando escuchamos a predicadores hablar de esta profecía siempre la comparan con la condición espiritual de la iglesia - de nosotros como individuos - que a veces estamos, espiritualmente hablando, como el valle de huesos secos. Esta es la aplicación que mayormente se escucha.

Pero veremos que Ezequiel 37 nos está hablando de una resurrección literal - una resurrección de personas. Leamos

Ezequiel 37:1-14. - ¹La mano del Señor vino sobre mí, y me llevó en el Espíritu del Señor, y me puso en medio de un valle que estaba lleno de huesos. ²Y me hizo pasar cerca de ellos por todo en derredor, y he aquí que eran muchísimos sobre la faz del campo, y por cierto secos en gran manera. ³Y me dijo: Hijo de hombre, ¿vivirán estos huesos? Y dije: Señor Dios, tú lo sabes. ⁴Me dijo entonces: Profetiza sobre estos huesos, y diles: Huesos secos, oíd palabra del Señor. ⁵Así ha dicho Dios el

Señor a estos huesos: He aquí, yo hago entrar espíritu en vosotros, y viviréis. ⁶Y pondré tendones sobre vosotros, y haré subir sobre vosotros carne, y os cubriré de piel, y pondré en vosotros espíritu, y viviréis; y sabréis que yo soy el Señor. ⁷Profeticé, pues, como me fue mandado, y hubo un ruido mientras yo profetizaba, y he aquí un temblor; y los huesos se juntaron cada uno con su hueso. ⁸Y miré, y he aquí tendones sobre ellos, y la carne subió, y la piel cubrió por encima de ellos; pero no hubo en ellos espíritu. ⁹Y me dijo: Profetiza al espíritu, profetiza, hijo de hombre, y di al espíritu: Así ha dicho Dios el Señor: Espíritu, ven de los cuatro vientos, y sopla sobre estos muertos, y vivirán. ¹⁰Y profeticé como me había mandado, y entró espíritu en ellos, y vivieron, y estuvieron sobre sus pies; un ejército grande en extremo. ¹¹Me dijo luego,: Hijo de hombre, todos estos huesos son la casa de Israel. He aquí, ellos dicen: Nuestros huesos se secaron, y pereció nuestra esperanza, y somos del todo destruidos. ¹²Por tanto; profetiza, y diles: Así ha dicho Dios el Señor: He aquí yo abro vuestros sepulcros, pueblo mío, y os haré subir de vuestras sepulturas, y os traeré a la tierra de Israel. ¹³Y sabréis que yo soy el Señor, cuando abra vuestros sepulcros, y os saque de vuestras sepulturas, pueblo mío. ¹⁴Y pondré mi Espíritu en vosotros, y viviréis, y os haré reposar sobre vuestra tierra; y sabréis que yo el Señor hablé, y lo hice, dice el Señor.”

Esta profecía va a suceder en estos últimos días – al igual como la resurrección especial. Aquí notamos que el Señor nos explica el proceso de la resurrección: los huesos se juntaron cada uno con su hueso, tendones cubrieron los huesos, la carne apareció, la piel los cubrió, luego el espíritu. Vemos que la resurrección básicamente es una recreación. Dios va a recrear al hombre cuando lo resucite, y este proceso lo vemos en Ezequiel 37.

El versículo 11 nos dice “Me dijo luego: Hijo de hombre, todos estos huesos son la casa de Israel.” Solamente los israelitas van a ser resucitados en esta resurrección.

El versículo 12 dice “Por tanto; profetiza, y diles: Así ha dicho Dios el Señor: He aquí yo abro vuestros sepulcros,” Esta es la razón por qué sabemos que es una resurrección. Nuevamente:

Ezequiel 37:12 dice, “Por tanto; profetiza, y diles: Así ha dicho Dios el Señor: He aquí yo abro vuestros sepulcros,” pueblo mío, y os haré subir de vuestras sepulturas, y os traeré a la tierra de Israel.”

Ese es el propósito de Dios al resucitar a estos israelitas. No solamente los resucita y les da la vida eterna, sino que después que los resucita los lleva a la tierra de Israel. Por lo tanto, el tiempo cuando va a suceder esto es cuando Dios establezca su Reino.

Cuando Dios establezca su Reino con los 144,000 y la gran multitud en Palestina, y mientras los vientos estén soplando y la ley dominical esté en su apogeo en el mundo, en ese mismo tiempo, Dios resucita a los hijos de Israel y los lleva a la tierra prometida. Eso es lo que la Biblia dice.

Los versículos 13 y 14 dicen: “Y sabréis que yo soy el Señor, cuando abra vuestros sepulcros, y os saque de vuestras sepulturas, pueblo mío. Y pondré mi Espíritu en vosotros, y viviréis, y os haré reposar sobre vuestra tierra; y sabréis que yo el Señor hablé, y lo hice, dice el Señor.”

Hermanos, es una profecía que nunca se ha cumplido en la historia de la humanidad, pero se va a cumplir en estos últimos días.

Veremos algunas referencias

Llamadas Oportunas, Vol. 2, No. 4, pp. 11-12 – “Aquí vemos como los muertos han de ser resucitados: Primero los huesos son juntados cada hueso con su hueso. Enseguida la carne fue añadida, luego fueron cubiertos con piel y finalmente se les dio el espíritu. En Génesis se nos dice que el cuerpo de Adán fue hecho del polvo de la tierra, luego se alentó en su nariz sopló de vida y fue un alma viviente. Combinando aire con polvo de la tierra el hombre llegó a ser un alma viviente. Así las Escrituras revelan que la resurrección es una recreación. El hombre recibe un cuerpo nuevo del viejo pero para ser el mismo hombre que una vez vivió y murió, y luego hecho viviente otra vez, por consiguiente, a él se le da el antiguo conocimiento intelectual y memoria de la experiencia de su vida. ‘Porque los que viven saben que han de morir, pero los muertos nada saben mientras están en sus tumbas.’ Ecl. 9:5,6.”

Aquí nos muestra que la resurrección es un proceso de recreación. Y esto es lo que tenemos en Ezequiel 37, la cual es una profecía muy interesante, y nueva para muchos de nosotros, pero esto se va a cumplir en el tiempo del Reino premilenario, y es una profecía que se tiene que cumplir. No hay nada espiritual en esto y no es una cosa que Dios simplemente la escribió y la puso en Ezequiel 37 para mostrar simplemente una historia muy bonita. No. Es una profecía que se va a cumplir. Se pueden dar ejemplos de que a veces uno está seco espiritualmente – son aplicaciones buenas, pero en realidad la aplicación correcta y apropiada, y en su contexto, es una resurrección literal para la casa de Israel – israelitas que murieron con esa esperanza, – de llegar a la tierra prometida y establecerse, y ser la nación que Dios quería que ellos fueran.

Ahora vamos a hablar de la resurrección que casi todos como adventistas sabemos:

La Resurrección General

1ª Tesalonicenses 4:13-17

Leamos

1ª Tesalonicenses 4:13-17 – *“¹³Tampoco queremos, hermanos, que ignoréis acerca de los que duermen, para que no os entristezcáis como los otros que no tienen esperanza. ¹⁴Porque si creemos que Jesús murió y resucitó, así también traerá Dios con Jesús a los que durmieron en Él. ¹⁵Por lo cual os decimos esto en palabra del Señor: que nosotros que vivimos, que habremos quedado hasta la venida del Señor, no precederemos a los que durmieron. ¹⁶Porque el Señor mismo con voz de mando, con voz de arcángel, y con trompeta de Dios, descenderá del cielo; y los muertos en Cristo resucitarán primero. ¹⁷Luego nosotros los que vivimos, los que hayamos quedado, seremos arrebatados juntamente con ellos en las nubes para recibir al Señor en el aire, y así estaremos siempre con el Señor. ¹⁸Por tanto, alentaos los unos a los otros con estas palabras.”*

Esta resurrección acontece a la segunda venida de Cristo, y solamente los “muertos en Cristo” (1Tes. 4:16) y los “bienaventurados y santos” (Apoc. 20:6) tienen parte en esta resurrección.

Todos los que han muerto teniendo fe en Cristo, y siendo fieles, justos y santos de Dios desde la creación hasta el fin, Cristo los resucita.

La Biblia menciona que hubo un grupo que tuvo el privilegio de resucitar con Cristo; que va a ver otro grupo, que murió teniendo fe en el mensaje del tercer ángel, que va a resucitar en la resurrección especial; otro grupo compuesto de puros israelitas que va a resucitar; y finalmente, cuando Cristo regrese van a resucitar todos los santos de Dios, todos los fieles que han muerto a través de las edades, resucitarán para encontrarse con Cristo en las nubes del cielo – siendo esta la cuarta resurrección de un grupo de hijos de Dios.

Ahora leamos una referencia de los grupos que van a componer el Reino premilenario de Dios.

Cinco Grupos en el Reino.

Estos grupos son: (1) los 144,000 israelitas, las primicias de los vivos, “de ella saldrá su príncipe,” y “de en medio de ella saldrá su enseñoreador” (Jer. 30:21): regresarán a Jerusalén, y estarán en el Monte de Sion con el Cordero; (2) aquellos que Juan vio (después del sellamiento de los 144,000), recogidos de “todas naciones y tribus y pueblos y lenguas,” durante la “grande tribulación,” el “tiempo de angustia, cual nunca fue” – la gran multitud que va a Jerusalén antes de la resurrección; (3) aquellos que serán despertados para la vida eterna en la resurrección de Dan. 12:2; (4) aquellos israelitas que saldrán en la resurrección de Ezequiel 37:1-14; (5) todos los que surgen en la resurrección de Apocalipsis 20:6; –colectivamente, estos son todos los israelitas y gentiles que regresarán a Jerusalén, poseerán la tierra prometida, y luego toda la tierra.” **Tratado No.9, pp. 65, 66**

Estos son los grupos que van a estar en el Reino.

1. Los 144, 000
2. La Gran Multitud
3. Los justos resucitados en la resurrección especial
4. Los resucitados en la resurrección de Ezequiel 37
5. Los resucitados en la resurrección general (Apoc. 20:6; 1Tes. 4:16) – Allí vamos a tener a los mártires, los apóstoles, los reformadores, antediluvianos, israelitas, todos los hijos de Dios de todas las edades. Y finalmente se van a unir con los 4 grupos que están en el Reino premilenario.

5 grupos que van a componer el Reino de Dios – los redimidos de todas las edades que van a poseer la tierra. Y finalmente se unen en el aire y Cristo los lleva al cielo.

Ahora pasemos a ver la quinta resurrección:

La Resurrección de los Impíos

Apocalipsis 20:1-15

Leamos

Apocalipsis 20:1-15 – *“¹Vi a un ángel que descendía del cielo, con la llave del abismo, y una gran cadena en la mano. ²Y prendió al dragón, la serpiente antigua, que es el diablo y Satanás, y lo ató por mil años; ³y lo arrojó al abismo, y lo encerró, y puso su sello sobre él, para que no engañase más a las naciones, hasta que fuesen cumplidos mil años; y después de esto debe ser desatado por un poco de tiempo. ⁴Y vi tronos, y se sentaron sobre ellos los que recibieron facultad de juzgar; y vi las almas de los decapitados por causa del testimonio de Jesús y por la palabra de Dios, los que no habían adorado a la bestia ni a su imagen, y que no recibieron la marca en sus frentes ni en sus manos; y vivieron y reinaron con Cristo mil años. ⁵Pero los otros muertos no volvieron a vivir hasta que se cumplieron mil años. Esta es la primera resurrección. ⁶Bienaventurado y santo el que tiene parte en la primera resurrección; la segunda muerte no tiene potestad sobre éstos, sino que serán sacerdotes de Dios y de Cristo, y reinarán con él mil años. ⁷Cuando los mil años se cumplan, Satanás será suelto de su prisión, ⁸y saldrá a engañar a las naciones que están en los cuatro ángulos de la tierra, a Gog y a Magog, a fin de reunirlos para la batalla; el número de los cuales es como la arena del mar. ⁹Y subieron sobre la anchura de la tierra, y rodearon el campamento de los santos y la ciudad amada; y de Dios descendió fuego del cielo, y los consumió. ¹⁰Y el diablo que los engañaba fue lanzado en el lago de fuego y azufre, donde estaban la bestia y el falso profeta; y serán atormentados día y noche por los siglos de los siglos. ¹¹Y vi un gran trono blanco y al que estaba sentado en él, de delante del cual huyeron la tierra y el cielo, y ningún lugar se encontró para ellos. ¹²Y vi a los muertos, grandes y pequeños, de pie ante Dios; y los libros fueron abiertos, y otro libro fue abierto, el cual es el libro de la vida; y fueron juzgados los muertos por las cosas que estaban escritas en los libros, según sus obras. ¹³Y el mar entregó los muertos que había en él; y la muerte y el Hades entregaron los muertos que había en ellos; y fueron juzgados cada uno según sus obras. ¹⁴Y la muerte y el Hades fueron lanzados al lago de fuego. Esta es la muerte segunda. ¹⁵Y el que no se halló inscrito en el libro de la vida fue lanzado al lago de fuego.”*

Aquí tenemos la resurrección de los impíos que sucede justamente después del milenio. Después de los mil años los impíos son resucitados por un poco de tiempo (Apoc. 20:3). Ese poco de tiempo es un período de 100 años (Isaías 65:20). El diablo los engaña cuando son resucitados y durante esos 100 años los impíos construyen armas de guerra con el propósito de tomar la Santa Ciudad. Pero el hecho es que son resucitados después del milenio para finalmente ser consumidos por fuego – ser destruidos. Para así quitar para siempre la maldición del pecado.

En esta resurrección van a resucitar todos los impíos desde el principio hasta el fin del tiempo. La Biblia dice que van a ser como la arena del mar – que no se va a poder contar de la cantidad de impíos que van a resucitar. Pasemos a una referencia que se encuentra en

El Conflicto de los Siglos, pp. 721, 722 – “Entre aquella inmensa muchedumbre se cuentan numerosos representantes de la raza longeva que existía antes del diluvio; hombres de estatura elevada y de capacidad intelectual gigantesca, que habiendo cedido al dominio de los ángeles caídos, consagraron toda su habilidad y todos sus conocimientos a la exaltación de sí mismos; hombres cuyas obras artísticas maravillosas hicieron que el

mundo idolatrarse su genio, pero cuya crueldad y malos ardides mancillaron la tierra y borraron la imagen de Dios, de suerte que el Creador los hubo de raer de la superficie de la tierra. Allí hay reyes y generales que conquistaron naciones, hombres valientes que nunca perdieron una batalla, guerreros soberbios y ambiciosos cuya venida hacía temblar reinos. La muerte no los cambió. Al salir de la tumba, reasumen el curso de sus pensamientos en el punto mismo en que lo dejaron. Se levantan animados por el mismo deseo de conquista que los dominaba cuando cayeron.

Satanás consulta con sus ángeles, y luego con esos reyes, conquistadores y hombres poderosos. Consideran la fuerza y el número de los suyos, y declaran que el ejército que está dentro de la ciudad es pequeño, comparado con el de ellos, y que se lo puede vencer. Preparan sus planes para apoderarse de las riquezas y gloria de la nueva Jerusalén. En el acto todos se disponen para la batalla. Hábiles artífices fabrican armas de guerra. Renombrados caudillos organizan en compañías y divisiones las muchedumbres de guerreros.”

Y más adelante la referencia dice que Cristo cierra las puertas de la Santa Ciudad y destruye para siempre a los impíos, a los ángeles malos y al diablo. Y allí menciona que el diablo es el que va a sufrir más. Y el resto de la referencia está muy interesante para que en su tiempo la lean.

Esta resurrección incluye solamente los que no fueron registrados en el libro de la vida.

Estas son las 5 resurrecciones

1^a Cuando Cristo resucitó, resucitó una gran compañía con Él

2^a La resurrección especial que está por venir – de justos e impíos – una resurrección mixta o parcial

3^a La resurrección de Ezequiel 37 que incluye solamente a israelitas

4^a La resurrección general de los justos cuando venga Cristo por segunda vez

5^a La resurrección de los impíos después del milenio.

Al haber repasado este estudio, esperamos que el tema haya quedado claro en sus mentes, mayormente en cuanto a la resurrección especial que nos incumbe a nosotros adventistas del séptimo día – cuando va a suceder, cuales son los eventos, qué va a estar pasando, etc. – la cual va a suceder muy pronto. Ahora tenemos el privilegio de estudiar la Palabra de Dios y prepararnos para esos eventos. Esperamos, con la ayuda de Dios, poder ser parte de ese pueblo especial – los 144,000 santos vivientes. Sin embargo, la Inspiración nos muestra que muchos de ellos no van a poder pasar esa gran angustia, sino que Dios los va a llevar al descanso.

Así que confiemos en el Señor porque nuestras vidas están en sus manos, y si Él permite que lleguemos a la tumba, la promesa es que si somos fieles, Dios nos va a resucitar y vamos a participar de esas promesas que Él tiene preparadas para su pueblo. Y esto nos muestra el gran amor que Dios tiene por su pueblo.

Desde el principio hasta el final Dios ha manifestado su cuidado, su protección y su bendición por su pueblo.

Y este estudio de las resurrecciones nos lo muestra: Que Dios en su gran amor va a resucitar a su pueblo – a sus hijos de todas las edades para que participen de las bendiciones que Él tiene para ellos.

Terminamos con una última referencia que nos muestra el tiempo en que estamos viviendo y nos hace meditar en lo que es más importante y en lo que debemos estar involucrados.

El Deseado de Todas las Gentes, pp. 590, 591 – “La crisis se está acercando gradual y furtivamente a nosotros. El sol brilla en los cielos y recorre su órbita acostumbrada, y los cielos continúan declarando la gloria de Dios. Los hombres siguen comiendo y bebiendo, plantando y edificando, casándose y dándose en casamiento. Los negociantes siguen comprando y vendiendo. Los hombres siguen luchando unos con otros, conteniendo por el lugar más elevado. Los amadores de placeres siguen atestando los teatros, los hipódromos, los garitos de juego. Prevalece la más intensa excitación, y sin embargo el tiempo de gracia está llegando rápidamente a su fin, y cada caso está por ser decidido para la eternidad. Satanás ve que su tiempo es corto. Ha puesto todos sus agentes a trabajar a fin de que los hombres sean engañados, seducidos, ocupados y hechizados hasta que haya terminado el tiempo de gracia, y se haya cerrado para siempre la puerta de la misericordia.

Solemnemente llegan hasta nosotros, a través de los siglos, las palabras amonestadoras de nuestro Señor desde el monte de las Olivas: ‘Mirad por vosotros, que vuestros corazones no sean cargados de glotonería y embriaguez, y de los cuidados de esta vida, y venga de repente sobre vosotros aquel día.’ ‘Velad pues, orando en todo tiempo, que seáis tenidos por dignos de evitar todas estas cosas que han de venir y de estar en pie delante del Hijo del hombre.’”